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Как одно прекрасное мгновение...
Исполняющая с 2013 года обязанности директора 

лисаковской централизованной библиотечной системы 
Елизавета ВОЛОКИТИНА с этой недели выходит на

заслуженный отдых.

РАКТИЧЕСКИ всю 
жизнь, не считая первых 
двух трудовых лет, она 
проработала в библио

теке. Говорит, пролетели эти годы 
как одно мгновение. И она счаст
лива, что посвятила его любимо
му делу. Елизавета Викторовна 
признается: с каждым годом она 
все больше и больше убеждалась 
в том, что оно и есть ее призвание.

В этом, наверное, и заключается 
счастье. А еще в том, что есть близ
кие, что дружится с коллегами, что с 
удовольствием занимаешься тем, что 
получается. И это касается не только 
профессиональной нагрузки, но и об
щественной. Елизавета Викторовна из 
тех, кто с раннего детства берет обя
занности, что взвалить на себя готов 
далеко не каждый. А  она все эти 
годы взваливает. Не потому, что хо
тела бы выделиться, нет, так как мне, 
например, в нашем разговоре об 
общественной деятельности даже 
не сказала ни слова (люди мне на
помнили, да и сама я знала), не по
тому, что хотела подзаработать (за 
это не платят), а потому что считает 
это важным, нужным, интересным, 
потому что не может быть сторон
ним наблюдателем происходящего 
вокруг. А  еще, как поясняют ее кол
леги, потому что работяга, каких 
поискать. Начиная с 1999 года Ели
завета Волокитина возглавляет все 
предвыборные штабы на выборах

давать своей гордости и отраде, 
своей любимой внучке Виолетте.

Елизавета Волокитина родилась 
в Октябрьском, выросла в Таранов- 
ке. Она очень хорошо 
училась и не представ
ляла себя без книг, не 
понимает и сейчас, как 
некоторые могут 
жить без них. Воз
можно, любовь к чте
нию ей передалась от 
мамы. А  может, она и 
родилась с нею. По 
опыту Елизавета Вик
торовна знает, что бы
вает по-разному.
Сына своего она, на
пример, не приучала к 
чтению - он понял, что 
этот процесс являет
ся истинным наслаж
дением без подсказок 
и советов. Причем 
еще с раннего дет
ства Дмитрий увлек
ся серьезной исторической литера
турой. А  вот внучку, признается Ели
завета Викторовна, приобщить уда
лось не сразу. Надо было исполь
зовать профессиональные знания, 
то есть с помощью специальных игр 
подобрать ребенку того автора, ко
торый смог быть для нее интерес
ным. Начинали со сказок, сейчас Ви
олетта читает с удовольствием, 
обожает Пушкина, Драгунского.

шин. Два года набирала тексты, пе
ребирала дела. И понимала, что 
скучает от этой монотонной дея
тельности. Чтобы взбодриться, па
раллельно захаживала в соседнее, 
расположенное в том же здании, 
помещение. В нем была библиоте
ка, отдел комплектования. Там за
купали книги, обрабатывали, рас

пределяли, а Елизавета просила 
дать ей какое-нибудь поручение, 
с этим связанное. Ей не отказыва
ли, поручали считать книги, описы
вать. И она втянулась. В итоге так 
и перевелась в библиотеку.

Поступать на библиотечное дело 
Елизавета Волокитина решилась, ког
да уже была замужем, стала мамой. 
Это сегодня она жалеет, что не по
ступила в вуз, но тогда она была

нять, в чем суть работы библиоте
каря, но знающие докажут: в нем 
много нюансов, ему надо постоянно 
учиться, осваивать технику, переход 
на компьютеризацию, новые техно
логии, подходы к работе. Сейчас, на
пример, нашим библиотекарям при
шлось переходить на режим работы 
в онлайн-формате. И если сравнить 

те эфиры, которые они 
проводили в начале 
пандемии, и те, что 
транслируют сейчас, 
видно, эти люди уме
ют совершенствовать 
свои навыки. Надо за
метить, что они не толь
ко изучают наш чита
тельский спрос и вы
дают книги, но и про
водят огромную рабо
ту по организации клу
бов по интересам, по 
проведению патриоти
ческих, обучающих 
мероприятий, семина
ров, круглых столов, 
акций. И результат их 
работы очевиден: 
даже несмотря на гло
бальную компьютери

зацию, на массовый уход в соци
альные сети, читающих людей у нас 
не становится меньше. И это заслу
га библиотекарей.

Конечно, сегодня в читальном 
зале можно заметить лишь единицы 
людей старой закалки и редких мо
лодых читателей, зашедших посидеть 
у компьютера или ноутбука в тиши 
библиотеки. Основная часть берет 
книги домой. Но библиотекари посто-

центральной библиотеке, она тру
дится все эти годы в коллективе из 
двенадцати человек. Он женский, но 
дружный. И в этом тоже заслуга его 
руководителя. Причем имеющего 
не только приятные человеческие 
качества, но и профессиональные. 
Коллеги Елизаветы Викторовны, го
воря об этом, заостряют внимание 
и на том, что она очень сильный про
фессионал. Очень.

В КОНЦЕ 2017 года Елиза
вета Викторовна стала 
обладательницей знака 
«Отличник библиотеч

ного дела» - звания, учрежденно
го Национальной библиотекой РК. 
Ну а об ее социальной ответствен
ности уже говорилось выше. Как 
человек особого воспитания, Ели
завета Викторовна уделяла обще
ственным нагрузкам свое свобод
ное время с раннего детства. С тех 
пор, как в шестом классе ее из
брали бессменным старостой  
класса. Им она была до окончания 
школы. Выйдя во взрослую жизнь, 
так и не перестала быть активной 
во всех важных процессах, проис
ходящих в обществе. Награды за 
эту деятельность, конечно, есть. 
Но о них эта скромная женщина 
говорить не стала - не ради них ра
ботала.

Выйти на заслуженный отдых 
Елизавета Викторовна нисколько не 
боится. Она вообще считает, что 
пенсию бывшему руководителю  
надо встречать с радостью, с пред
вкушением освобождения от боль
шой ответственности. Бояться воз-

п



Президента, депутатов Мажилиса. 
Уже почти три года является пред
седателем Совета общественного 
согласия Ассамблеи народа Казах
стана. И то и другое колоссальная 
нагрузка. К моменту выхода на 
заслуженный отдых Елизавета Вик
торовна пришла к выводу, что пол
ностью отказаться от нее не смо
жет. Допустим, штабом на нынеш
них выборах руководить будет с 
удовольствием, так как не готова 
взять и отказаться от общения с той 
великолепной командой местных 
активистов, волонтеров, молоде
жи, с которыми очень дружит. Пол
ностью уйти из библиотеки тоже, 
скорее всего, говорит, пока не ре
шится. А вот от руководства как ею, 
так и Советом общественного со
гласия постепенно будет отстра
няться. Не потому что устала, пояс
няет, а потому что очень хочет боль
шую часть своих сил и времени от-

С САМ О ГО  Д ЕТСТВА 
Елизавете Викторовне 
завораживающей каза
лась атмосфера, царя

щая в библиотеке. Она даже зави
довала библиотекарям, имеющим 
возможность в ней находиться и 
читать все, что они только захо
тят, считала их самыми умными и 
счастливыми людьми. Тогда, прав
да, еще не помыш ляла связать 
жизнь с таким местом, а мечтала 
стать юристом.

К моменту окончания школы 
все же решила поступить на биб
лиотечное дело. Поехала, сдала 
первый вступительный экзамен, а 
затем передумала, забрала доку
менты и вернулась домой. Юная 
была, не могла определиться. Вер
нувшись в Тарановку, устроилась 
в народный суд оператором копи
ровальных и множительных ма-

сверхответственной мамой, считала, 
что раз уж родила, то не имеет права 
так много времени отдавать учебе. В 
итоге поступила в училище. Далее 
была переведена в методисты Тара- 
новской библиотеки.

В Лисаковск Волокитины пере
ехали в 1987 году. Елизавета Викто
ровна устроилась на то место, где 
проработала до сегодняшнего дня - 
в библиотеку первого микрорайона. 
Кстати, это были времена, когда как 
в читальный зал, так и на абонемент 
библиотеки по утрам стояли огром
ные очереди, даже на улице. Библио
текой тогда руководила Валентина 
Федоровна Седых (она погибла), ко
торая и взяла Елизавету Волокитину 
на ответственное место методиста. А 
это значит, возложила на нее органи
зацию и ведение семинаров, конкур
сов, отчетности.

Д алеким от б и б л и о те чно го  
дела людям, конечно, трудно по-

янно ищут варианты привлечения их 
интереса к различным формам рабо
ты с информацией. Есть, например, у 
них в планах создание Центра досуга 
для молодежи. Для него уже приго
товлено и помещение. В нем будут 
собираться молодые люди, чтобы чи
тать у компьютеров, заниматься раз
работкой различных проектов.

Кстати, устроилась в Лисаков- 
скую централизованную библиотеч
ную систему Елизавета Викторов
на 33 года назад - 11 августа 1987 
года. Вот уже семь лет она руково
дит ЦБС Лисаковска. А  это значит, 
что под ее руководством все это 
время трудятся 36 библиотекарей 
(это четыре библиотеки города: 
детская, филиал №1 (общежитие 
ЛТК), филиал №2 в Октябрьском, 
центральная библиотека в 1 микро
районе). Непосредственно в том 
здании, где располагается кабинет 
Елизаветы Викторовны, то есть в

раста, по ее мнению, тоже смешно. 
Тем более человеку, у которого есть 
так много любимых занятий. Она, 
например, уже давно не находила 
времени для вязания, для плетения 
макраме. А хотела бы научить все
му, что умеет, и внучку. Тем более 
что и Виолетта этого с нетерпени
ем ждет. Ну и, конечно, в свобод
ное время Елизавета Викторовна 
будет с упоением читать...

Я НЕ МОГЛА не поинтере
соваться, кого из писа
телей и поэтов она лю
бит особенно. Достоев

ского, Есенина, Булгакова, Акуни- 
на, Токареву, Коэльо. Впрочем, 
как и каждый обожающий читать, 
с детства Елизавета Викторовна 
мечтала перечитать все существу
ющие книги. Этого я ей и желаю.

Елена СПОДАРЬ.


